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Las reservas de agua en el Pantano de Montoro alcanzan su mínimo histórico 

Puertollano y su 
comarca afectados por 
la escasez d,e agua 

La situación de escasez de agua 
que vive Puerto llano y su comarca 
se ha visto agravada en las últimas 
semanas ante la persistente ausen
cia de llu vias. Al cierre de esta 
edición, las reservas de agua 
embalsadas en el Pantano de 
Montoro habían alcanzado su 
mínimo histórico. Esta falta de 
agua fue la "causa de fuerza 
mayor" por la que Repsol Petróleo 
y Repso l Química so licitaron en 
pasado 23 de diciembre una regu
lación de empleo que hubiera 
afectado a 615 trabajadores. Tras 
el acuerdo entre empre a y sindi
catos, esta solicitud fue archivada, 
abriéndose así un período de 
negociaciones. 

El pantano de Montoro, con una 
capacidad de 44,5 millones de 
metros cúbicos, se encontraba el 
pasado 28 de diciembre con unas 
reservas de 10,68 millones de 
metros cúbico, el nivel más bajo 
de su historia. El consumo medio 
anual se sitúa en torno a los 27 
mi llones de m3, destinándose la 
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mayor parte, 22 millones, al 
Complejo Industrial, y otros 4,5 al 
consumo de las poblaciones de 
Puerto ll ano, Almodóvar, 
Hinojosas, Mestanza y 
Cabezarrubias. 

Ante esta situación, ya en el mes 
de septiembre, el Ayuntamiento 
de Puertollano pu o en marcha 
medidas de ahorro que han 
supuesto un descenso del 10% en 
el consumo de agua de su pobla
ción. Por su parte, Repsol 
Petróleo "consiguió un ahorro 
interno del 20% mediante el retor
no de las aguas re iduales nueva
mente al proceso productivo, aún 
a costa del riesgo de deterioro de 
los equipos" según explicó José 
Manuel Prieto, portavoz de 
Repsoi. Como continuó sin llover 
lo suficiente, Repsol adelantó la 
"parada técnica" de mayo a 
diciembre, con lo cual se ahorró 
otro 20%. 

A estas medidas de ahorro se 
une ahora la campaña informativa 
que ha iniciado el Ayuntamiento 

con el objetivo de "concienciarnos 
todos que el agua es escasa y que, 
por tanto, es necesario fomentar 
su ahorro si queremos prolongarla 
para nuestro propio uso domésti
co", explicó el Alcalde de 
Puerto llano. A continuación, 
Santiago Moreno valoró positiva
mente la Creación de una 
Comisión para "el seguimiento 
del problema de escasez de agua 
que padecemos en estos momen
tos". E ta comisión, en la que 
estarán representados 
Ayuntamiento, asociaciones de 
vecinos, sindicatos y empresas, 
"se reunirá periodicamente y estu
diará las alternativas que pudieran 
existir para realizar nuevos apor
tes de agua si continuase la ausen
cia de lluvias" , y añadió que la 
Comisión "dispondrá de todos los 
estudios técnico e irá adoptando, 
con la participación de todo , las 
medidas más adecuada en cada 
momento". 

(pasa a la página 3) 

El Alcalde, Santiago Moreno, con el Director del Museo y 
Concejales durante el acto de inauguración 

Puertollano ya tiene museo 
Puerto llano cuenta ya con u 

propio Museo instalado en el 
que fuera antiguo 
Ayuntamiento, un edificio 
emblemático de nuestra 
Ciudad que después de su 
rehabilitación se ha convertido 
en el marco adecuado para 
acoger expo iciones y albergar 
el Archivo Histórico 
Municipal. 

En el acto de inauguración el 
Alca lde, Santiago Moreno, 
felicitó a todos los vecinos 
"porque recuperamos parte de 
nue tro patrimonio histórico y, 
por tanto, parte de nosotros 
mi mosto. 

El Alcalde reconoció la falta 
de infraestructuras que ha ta 
ahora hemos tenido para desa
rrollar actividades culturales. 
Por eso el destino que se ha 
dado al edificio no podía ser 
otro que dedicarlo a dinamizar 
la actividad cultural de 
Puerto llano. 

Desde estas páginas invita
mos a todos los ciudadanos a 
visitar el Museo. De momen
to , ya e tán acudiendo a él 
nuestros escolares dentro de la 
campaña "Conoce tu museo" 
que ha emprendido la 
Concejalía de Cultura. _ 

(Reportaje en páginas 6-7) 

1992, un año 
de contrastes 

Es costumbre cuando finaliza el año, hacer balance de lo que ha 
supuesto para todos nosotros, a la vez que avanzarnos lo que el venidero 
puede deparamos. 

Yo diría que 1992 ha sido para nuestra Ciudad, al igual que para toda 
España, un año extraño por los grandes contrastes que han supuesto los 
diferentes acontecimientos que se han ido sucediendo. Y es que, en efec
to, junto a noticias históricas por su importante efecto positivo de cara a 
nuestro futuro colectivo -la nueva Central Térmica, la entrada en servicio 
del AVE, el nuevo oleoducto Cartagena-Puertollano, el proyecto ecológi
co "Puerto llano Verde" y el Gas Natural, entre los más destacados- se 
han sucedido otras de claro tono negativo que nos han llenado de intran
quilidad e incertidumbre -cierre de SEGON, crisis Fesa-Enfersa, planes 
de futuro de Repsol- Química, haciéndonos olvidar estos últimos la ilu
sión y esperanza que nos aportaron los primeros. 

Por eso, cuando miramos a lo que será 1993, quiero unirme a la cos
tumbre y formular también un deseo: que de la unión de los esfuerzos de 
todos los hombres y mujeres de Puertollano, surja incontenible la con
fianza de un futuro de progreso para nuestra Ciudad, en la seguridad de 
que en el trabajo y en la fe en nosotros mismos esté la clave de nuestro 
propio éxito, desoyendo a quienes desde el peor pesimismo, se empeñan 
en crear alarmismos que solo sirven para desincentivar y paralizar nues
tras posibilidades de crecimiento y desarrollo. 

y es que el próximo año, como todos, nos traerá igualmente aconteci
mientos positivos y negativos. Y de unos y otros, desde el análisis objeti
vo de la realidad, seguiremos trabajando por garantizar el futuro de 
nuestra Ciudad. Sin construir castillos en el aire que nos adormezcan una 
vez más en los laureles de lo ya conseguido, y sin caer en la fosa del 
derrotismo y del desánimo. 

Si es así, 1993 erá un eslabón más ganado por todos para el bienestar y 
el progreso de Puertollano. 

Santiago Moreno González 
Alcalde de Puertollano 

Para la construcción del segundo Grupo Térmico 

Elcogas firma dos contratos 
por valor de 35.000 
millones. de pesetas 

La sociedad Elcogas, S.A. , 
encargada de la ge tión y cons
trucción de la nueva Central 
Termoléctrica de Puertollano, fir
mó el pasado 21 de Diciembre los 
dos contratos principales de sumi
ni stro para la Central por un valor 
de 35.000 millones de pe eta . 

Como se sabe la nueva Central 
Termoeléctrica de Puerto llano 
empleará la tecnología de ga ifi 
cación de carbón integrada en 
ciclo combinado que se caracteri
za por producir energía eléctrica 
con un mínimo impacto ambien
tal , en el marco de un proyecto 
avalado y financiado en parte por 
la Comunidad Europea. 

El contrato de gasificación se ha 
adjudicado al consorcio constitui
do por Babcock Wilcox Española 
y Krupp Koppers, mientras que el 
contrato del suministro del siste
ma de ciclo combinado se ha 
adjudicado a Siemens AG y 
Babcock Wilcox Española. La fir
ma del contrato se celebró en la 
sede social de ELCOGAS en 
Madrid y tomaron parte los 
siguientes directivos: Manuel 

Treviño, consejero delegado de 
ELCOGAS; Hans Bí'hn y 
Siegfried Schlinder, vicepre iden
te y director de Siemens AG; Karl 
L. 

Schmidt y P. Grieshammer, pre
sidente y director comercial de 
Krupp Koppers y E. Rodríguez 
Tagarro, director de equipamiento 
de Babcok Wilcox Española. 

En el proyecto de construcción 
de la Cental Termoeléctrica parti
cipan las compañías Endesa, 
Sevillana de Electricidad, 
Iberdrola, Hidroeléctrica de l 
Cantábrico, Electricidade de 
Portugal y Electricité de Francia. 

Las obras de la nueva Central 
comenzarán el próximo mes de 
abril y está prevista su termina
ción para principios del año 1997. 
EL proyecto español fue elegido 
por la CE dentro del "Programa 
Thermie" y constituye la mayor 
planta con esta nueva tecnología 
que se construirá en el mundo. 
Servirá, asimismo, de experiencia 
para extender a otros países este 
sistema de obtención de energía 
eléctrica a partir del carbón . • 
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2 PUERTOLLANO 

Los Grupos Municipales cierran el año con un balance sobre el aconte
cer de un 1992 lleno de expectativas cumplidas, en algunos casos, y en 
otros no. El Grupo Socialista pide a los ciudadanos que examinen a sus 
políticos y a sus comportamientos como clave para mejorar nuestra 
Ciudad. 
La oposición Popular repasa los temas más puntuales (Repsol, Enfersa, 
Impuesto de Actividades Económicas, Residencia Santa Bárbara, Puente 
San Agustín, etc), para terminar señalando su satisfacción con sus pro
puestas y el control realizado sobre la gestión del Equipo de Gobierno 
para lograr un Puertollano mejor. 
Izquierda Unida hace hincapié en Enfersa y señala que el futuro de 
Puertollano está intimamente ligado al Complejo Industrial en referen
cia a Repsol. Finalmente, Iniciativa Ciudadana repasa los principales 
problemas y afirma que someterá a debate público asuntos polémicos 
que despiertan el interés ciudadano. 

Examen parcial 
Lo finales de año son época obligada 

para hacer balance de la actividad desarro
llada a lo largo del mismo. 

El año 1992 ha sido un año difícil, hostil , 
indigente para los que tenemos la responsa
bilidad de gobernar. En nue tro pueblo, a 
factore económico generales hay que 
sumarle otros de índole local. 

Aprovechen los ciudadanos este relax 
navideño para enjuiciar la labor y la efica
cia de lo políticos locales en todas las áre
as municipales. Analicen y valoren si 
nuestra gestiones respecto a la sanidad han 
ido acertadas, si en la crisis de Enfer a y 

Repsol Química lo representantes munici
pales han cumplido oportunamente defen
diendo los intereses de los trabajadores, si 
los sectores má necesitados de la pobla
ción y lo colectivos más marginados 
(minorías, mujer, etc.) han recibido de 
nuestro servicios la atención suficiente, si 
la distribución de la vivienda se ha hecho 
con baremos objetivos y a través de comi-
iones con amplia participación o a discre

cionalidad de lo políticos, si los ervicios 
municipale de agua, limpieza, alumbrado, 
etc. han funcionado satisfactoriamente, si 
sus hijos tienen acce o a la educación, a la 
educación fí ica y a la cultura en condicio
nes cada vez má digna , si hemos enrique
cido el patrimonio artí tico o lo hemos 
empobrecido, i existe sensibilidad munici
pal en los complicado tema del Medio 
Ambiente, i los programas del 
Ayuntamiento en iniciativa locales de 
empleo resultan eficaces, i mejora o 
empeora nue tra cultura, nue tro deporte en 
definitiva, i ese gran conjunto de servicios 

municipales conforman a satisfación la 
calidad de vida que Ud. exige. 

Y, ademá , como "no en los años están 
todos los engaños", evalúen a sus político 
en lo comportamientos ético y estéticos, 
en si las prioridades del gasto han sido las 
adecuadas o no, en el estilo de gobernar, en 
la atención al ciudadano, en el nivel de cor
dialidad de las relacione gobernante
gobernado, etc. 

Junto a esa crítica objetiva y nece aria, la 
autocrítica propia que todos lo ciudadanos 
debemos hacer sobre nuestros comporta
miento individuales y solidarios. De ese 
análisis, si es serio, científico y generoso 
obtendremo todos, gobernantes y goberna
dos, la claves para mejorar nuestra ci udad 
el próximo año, que determinará, sin duda, 
nuestro propio mejoramiento personal , y 
que es lo que fervientemente os de ea e te 
portavoz sociali tao • 

Casimiro Sánchez 
Calderón 

Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista 

Lo importante de 
1992 
Finaliza el año 1992 y pude ser el 

momento para que, desde el Grupo 
Municipal de Izquierda Unida, eñalemos 
aquello temas que creemos ha merecido la 
atención generalizada y el interés de la 
colectividad. 

Esto asuntos de importancia han estado 
relacionados con el Complejo lndu trial: -
La crisis del ector de fertilizantes, concer
tada en nuestro ámbito en la factoría de 
ENFERSA. La situación se deteriora por 
momentos ante la previ ible huida del capi
tal especulativo y ante la inhibición y el 
pa oti mo de quienes no gobiernan. 

La consecuencia claramente negativas 
que para Repsol-Química tendrá la puesta 
en práctica del Plan Estratégico elaborado 
por la empresa, que supone la pérdida de 
cientos de pue to de trabajo y el posible 
cierre, a medio plazo, de la línea química 
del Complejo. 

Los ciudadanos y ciudadanas de 
Puertollano esperamo una respuesta clara y 
urgente del gobierno del Partido Socialista 
obre la cri i de E FERSA porque decidió 
u privatización, aneó el sector con abun-

dante dinero público y bendijo con toda cla
e de "parabienes" la llegada del capital 

especulativo de 1<10. 
Esperamo también una re puesta clara y 

urgente del Gobierno del Partido Socialista 
sobre el Plan E tratégico de Repsol
Química, porque es una empresa del sector 
público. 

os pueden acusar de reiterativo , pero es 
preci o repetir que nue tro futuro como ciu
dad está intimamente ligado al Complejo 
lndu trial. Sería una catástrofe (sin exage
rar) para Puertollano y su comarca que en 
1993 se confirmarán los malos augurios y 
comenzará el de mantelamiento del 
Complejo. Aquí tiene una buena oportuni
dad para demo trar . u eficacia el Pacto por 
la industrialización de nuestra Región. Si no 
evita que el "faro industrial" e apague, 
quedará en papel mojado, o lo que es peor, 
como algo que sirvió, para hacer la foto 
oportuna, in ninguna incidencia positiva 
obre la colectividad . • 

Florentino López 
Montero 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierdo Unido 

Diciembre 1992 

Salance desde la oposición 
popular 
La Corporación Municipal cierra las puertas 

de 1992 con la celebración de una larguísima 
se ión plenaria, donde ademá de debatir diver
as Mociones, saldrán aprobados unos 

Presupuesto que rondan los CINCO MIL 
millones de pe etas, tras habemos visto obliga
do los grupos políticos a estudiarlos durante 
las fie tas navideñas, algo fuera de lugar e 
incompren ible. La postura del Grupo Popular 
la comentaremos en el próximo número. 

Pero sí queremos despedir 1992 renejando 
en esta página algunos aspectos de la gestión 
del Grupo Socialista y naturalmente de nue tra 
labor como grupo de opo ición. Este año de 
1992 será trimestre recordado por esa caida en 
picado de nue tra economía a nivel nacional, 
cuyas repercusiones se va a dejar entir, de una 
manera especial en nuestra Ciudad, como con
secuencia de la incapacidad de un Gobierno 
que enarbolando la bandera de la ética y los 
100 año de honradez, han logrado como se 
proponían que a E paña no la conozca ni "la 
madre que la parió". 

A nivel local , marcado por acontecimientos, 
como el preocupante futuro de REPSOL QUI
MICA y E FERSA y el polémico Impuesto de 
Actividades Económicas (IAE) - entre otros
que por sí solo justifican cualquier calificativo 
para este agonizante 1992. Decisiones política 
que no se han abido o no e han querido evi
tar, ase tarán un duro golpe a nue tro 
Complejo Industrial. Triste pero real. La justi
ficada protesta de los pequeños empresarios 
contra ellAE, no ha sido una orpre a. Ya se lo 
anunciamo al Grupo Socialista cuando vota
mos en contra de su aprobación. E un impues
to regre ivo y anacrónico basado sobre 
parámetro absurdo o inju to que hunden a la 
pequeña empresa y destruyen empleo. 

La ituación de nue tra Residencia SANTA 
BARBARA, ha pasado de puntillas por los 
pasillos de 1992. Continúa la carencia de 
especialista básicos. Todavía estamos espe
rando que e no presente el proyecto de infra
e tructura sanitaria para Puertollano que 
prometió el Sr. Arce. 

Como desastre urbanístico hay que calificar 
la obra del Puente de San Agustín. Lo veci
nos de las Barriadas afectadas lograron lo que 
con toda ju ticia reivindicaban. Se paraliza la 
obra, se tiran por la borda mucho millones y 
se decide hacer lo que racionalmente se debió 
hacer en un principio. 

Se ha demostrado y reconocido lo que el 
Partido Popular dijo en 1990 obre la lamenta
ble remodelación del Paseo: un pre upuesto de 
600 millones de pesetas y no de 300 millones 
de pesetas domo querían convencemos, y por 
añadidura errores tan notables como coincidir 
la ayuda sanitarias con las pluviales en la 
mi ma red, o el circuito abierto de la fuente de 
los leones, que prohíbe, por razones obvia , 
ponerla en funcionamiento. 

En el área de cultura, destacar la petición de 
Universidad uniprovincial por el Partido 
Popular y las obras del Centro Cultural. 
Respecto a la primera, dimos suficientes argu
mentos para ju tificar la propuesta y que, por 
lógica, facilitaría la exten ión del campus uni
versitario a Puertollano como ahora el Sr. 
Bono lo reivindica para Talavera. 

Y respecto al egundo, es una obra muy cara 
-más de 2.000 millones- que e inició impru
dentemente al no contar previamente con 
fuentes de financiación y que se van a encare
cer mucho má por las constante interrupcio
nes. 

En el aspecto positivo -aunque dista mucho 

de equilibrar la balanza- hemos de congratu
larno de la inversión que va a suponer el 
segundo Grupo Térmico y ese proyecto de 
"Puerto llano verde" que e peremos aporte, si 
es posible, algo de mejoría a nuestra delicada 
situación medioambiental. Todo esto como 
aspectos más destacables. 

Y terminar diciendo que, el Grupo 
Municipal Popular e iente ati fecho de su 
trabajo, porque con responsabilidad y honesti
dad hemos intentado contribuir con nue tras 
propuestas y el control del equ ipo de gobier
no, a la construcción de un Puertollano mejor. 
El lograrlo ya no dependía de nosotros, pue 
el Grupo Socialista siempre tenía la última 
palabra. 

FELICES FIESTAS y que las esperanzas 
que todos tengamo puestas en 1993 e hagan 
realidad . • 

Gabriel Rodado 
Fernández 

Portavoz del Grupo Municipal 
Popular 

Estas han sido nuestras 
• preocupacIones 

En el año cuya finalización se avecina, 
Iniciativa Ciudadana ha centrado su aten
ción en muy diverso a pectos de la pro
blemática que afecta a Puerto llano, de los 
que, por su especial transcendencia para 
nuestra localidad, merecen de tacarse 
tres: el tema E FERSA, visto en el con
texto general de las privatizaciones de 
empre a pública que se propone llevar 
a cabo el Gobierno del Partido Socialista 
y que es también objetivo definido del 
Partido Popular, la carencia de centros 
universitario en Puertollano; y la itua
ción de lo trabajadores por cuenta pro
pia o autónomo. 

Ini ciativa Ciudadana ya dijo en su 
momento con total claridad y rotundidad 
que lo male de ENFERSA tienen u 
origen en la privatización de que la mis
ma fue objeto. 

Fue un error la venta de la empre a por 
parte del E tado, y punto. Que así no se 
reconozcan por quien debiera lanzar el 
"mea culpa" es algo que cabía esperar. 
Lo que a juicio de Iniciativa Ciudadana 
resulta incompren ible es que aquel error 
qui iera repetirse llevando a cabo la pri
vatización o reprivatización, en su caso, 
del re to de las empresa públicas que no 
correrán mejor suerte que E FERSA, a 
buen seguro. 

Si no e remedia, Puerto llano, en un 
futuro próximo, agregará al "caso 
ENFERSA" el caso REPSOL PETRO
LEO", el "caso REPSOL QUIMICA", el 
"ca o REPSOL BUTANO", etc ... Que 
tales privatizaciones hayan sido y vayan 
a ser efectuadas por un Gobierno 
Socialista, e algo que forma parte de la 
"ceremonia de la confu ión" que está 
sufriendo el pueblo español. 

El agravio su frido por Puertollano al 
dejársele privado de centro univer ita
rios no tiene otra enmienda, a criterio de 
lniciativa Ciudadana, que dotar a nuestra 
Ciudad, en el menor plazo posible, de la 
Facultade y Escuelas Técnicas para la 
que nue tra localidad constituye el mejor 
marco en que aquello pudieran ubicar e. 
Sobre ello, cabe decir ahora que nuestra 
Ciudad ya no e tan sólo preterida frente 
a Toledo, Albacete, Ciudad Real y 
Cuenca, sino también frente a Talavera 
de la Reina, a quien recientemente el 
Presidente Bono le ha hecho la prome a 
de dotarla de centros universitarios, 
mientras Puertollano espera paciente
mente que se haga ju ticia con u pre
tensione . 

El agravio comparativo que sufren los 
trabajadores por cuenta propia, compara
do con la situación de que ganan los tra
bajadores por cuenta ajena en lo que se 
refiere al sistema de cobertura que a 
unos y a otros brinda la Seguridad 
Social , pretendió remediarlo si n éxito 
Iniciativa Ciudadana, que con la moción 
que formuló al respecto al Pleno de nue -
tro Ayuntamiento, se propuso empezar a 
concienciar a las autoridades laborales de 
aquel agravio y de la necesidad imperio
sa de ponerle al mi mo un pronto y efi
caz remedio. 

Al margen de ello, y porque Iniciativa 
Ciudadana entiende que la Democracia 
es algo má que la emisión de un voto 
cada cuatro años por los ciudadanos, 
hemos sometido a debate público la 
situación deportiva de la localidad, con el 
ánimo de hacer llegar hasta nuestros 
órgano de gobierno las inquietudes y las 
aspiracione de lo que están a pie de 

obra en el deporte, esto es, los deportis
ta , los técnicos, los directivos, lo infor
madores y los aficionados, que se irán 
reflejando en la mociones que nuestro 
Grupo Municipal irá formulando al 
Pleno, la primera de las cuáles se ha cen
trado en la petición de que las instalacio
ne deportivas propiedad de REPSOL 
PETROLEO sean cedidas a nuestro 
Ayuntamiento y puestas a su disposición 
de los deportista locales, poniendo así 
fin al cobro, por parte de REPSOL 
PETROLEO, de la renta que hoy exige, 
que para lniciativa Ciudadana constituye 
una auténtica ignominia. 

Por el mismo istema del público deba
te entre los ciudadanos, Iniciativa 
Ciudadana intentará hacer ver a nuestra 
Corporación el carácter desangelado, 
mediocre y falto de atractivo de nuestras 
Fie tas, al tiempo que propondrá las 
soluciones que apunten nuestros conciu
dadanos, en el afán de superar la rutina 
tediosa de nue tros festejos . • 

Francisco Barrios 
Vizuefe 

Portavoz de Iniciativo 
Ciudadano 
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3 PUERTOLLANO ACTUALIDAD 

Vista aérea del pantano de Montara COII los niveles de agua más bajos de Sil historia. 

El Ayuntamiento inicia una 
campaña para fomentar el ahorro 
de agua en el consumo doméstico 

(viene de primera página) 
Junto a e tas medidas coyun

turale , necesarias, sin duda, 
ante una situación de esca as 
reservas de agua como la que 
vivimo actualmente, ya e han 
iniciado acciones que a medio 
plazo van a garantizar un aba -
tecimiento suficiente para man
tener el Complejo Industrial en 
Puerto llano. En estos momentos 
se está redactando el antepro
yecto para la construcción de un 
nuevo pantano en la "cerrada de 
Las Navas", con una capacidad 
similar al de Montoro, y que 
podría ser explotado conjunta
mente por Repsol y Elcogas a 
partir de 1.995. Desde el mes de 
noviembre se vienen realizando 
los estudio geotécnicos necesa
rios, estimándose que el coste 

total del proyecto erá de unos 
do mil millones de pe etas. 

Si la au encia de lluvias conti
núa en lo próximos meses, la 
parada total del Complejo 
Industrial debería producirse 
hacia el mes de abril para poder 
garantizar así el sumini tro a las 
poblaciones hasta el próximo 
otoño. En ese caso, la regula
ción de empleo "por fuerza 
mayor" sería inevitable. o 
obstante, Santiago Moreno ha 
eñalado que "la ituación crea

da por la escasez de agua no tie
ne nada que ver con el futuro 
del Complejo Industrial de 
nuestra ciudad". Tras la reunión 
con los alcaldes de las poblacio
nes de la comarca celebrada el 
26 de diciembre Moreno mani
festó que "no vamos a consentir 

la de aparición de la Industria 
Petroquímica de Puertollano". 

Según lo datos aportados por 
Rep 01, la di minución de pre
cipitaciones ha sido muy apre
ciable en los último diez año, 
en los que la media de aportes 
de agua al pantano ha bajado de 
los 91 hectómetros cúbicos por 
año en el período 1.934-1.98 1, 
hasta los 45,5 hectómetros cúbi
cos anuales entre 1.982 y 1.991. 
El aporte en el último año ha 
descendiso a 11 , IH 3. Desde 
abri l de 1.991 a diciembre de 
1.992, el volumen de agua 
embalsado en el pantano de 
Montoro ha de cendido de 44,5 
millones de metros cúbicos 
(100% de su capacidad) a ólo 
10,68 (24%) . • 

Para ofrecer un mejor servicio de transporte a las Barriadas Cañamares y Libertad 

Se modifica el recorrido de la línea de autobuses n2 1 
La línea de Autobuses de trans

porte urbano número l modificó su 
recorrido para dar un mejor servicio 
a las barriadas de Cañamare y 
Libertad. La modificación fue apro
bada por la Comisión Municipal de 
Gobierno y e efectiva desde el 
pasado 29 de Diciembre. 

El Alcalde de la ciudad acompa
ñado de varios concejale y miem
bro de la Juntas Directivas de la 
Asociacione de Vecinos de 
Cañamares y Libertad, inauguraron 
el nuevo recorrido, que ha quedado 
de la siguiente forma: Desde la 

calle Asdrubal, el autobú llegará has
ta el Colegio "David Jiménez 
Avendaño" por la calle Molino de 
Viento, regre ando por e ta misma 
calle y continuando por la calle 
Asdrubal hasta la plaza conocida por 
el nombre de "Pilancón de lo 
Burros", Cervante, Guadiana, 
Camino del Pozo Norte y Gran 
Capitán, siguiendo ya el itinerario 
habitual hasta el Ho pital Santa 
Bárbara. 

La parada existente en este nuevo 
recorrido están ituadas en Calles 
molinos de Viento (una parada e qui-

na con la Calle Calveros y otra e qui
na con la Calle Aprisco), Calle 
Asdrubal (frente al Instituto número 
3), Calle Cervantes (una parada e qui
na con la Calle Canalejas y otra frente 
al cuartel de la Guardia Civi 1), Calle 
Guadiana (Esquina a Calle 
Benavente). 

El nuevo servicio funcionará diaria
mente de 7 de la mañana a 10 de la 
noche. Los autobu es saldrán a las 
horas enteras de la Residencia sanita
ria y a las medias del Colegio David 
Jiménez Avendaño .• 

Diciembre 1992 

Es la primera fase de un conjunto de 135 

La Junta construirá 25 
viviendas sociales en el 
Polígono Nuestra Señora 
de Gracia 
La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha edificará un 
total de 25 viviendas en el Polígono de Nuestra Señora de Gracia, 
sobre una superficie de 1.940 m" y en una zona considerada como 
área de expansión residencial, con numerosos espacios libres. Las 
viviendas, todas ellas con ascensor, se distribuirán en 4 bloques 
cuya altura no sobrepasará en ningún caso las cuatro plantas. 

Las viviendas e construirán en 
la parcela número 20 del Sector 
del Polígono Nuestra Señora de 
Gracia. La Junta de Comunidades 
que es la propietaria del solar, ago
tará la edificabilidad asignada en 
el planeamiento municipal, lo que 
le permite un total de 25 viviendas. 
Estas constituyen la primera fa e 
de un conjunto de 135 viviendas 
que la Junta de Comunidades 
con truirá en varias parcela de las 
"630". 

El solar tiene forma rectangular, 
su longitud total es de 86,5 metro 
y la anchura oscila en tre los 24,5 
metros por un extremo y lo 13,5 
por el otro, ya que e va estrechan
do. Habrá 4 tipos de viviendas. El 
bloque 1 dispondrá de 6 viviendas, 
de las que 3 tendrán 3 dormitorios, 
y las otras 3, 4 dormitorios. La 
planta baja sólo dispondrá del por
tal de acceso, y 2 viviendas en 
cada una de la plantas primera, 
segunda y tercera. 

Los Bloques 2 y 3 son iguales al 
anterior. La diferencia estriba en 
que la 6 vivienda tendrán 3 dor
mitorio cada una. Por último, el 
bloque 4 dispondrá de un total de 7 
viviendas: 2 en cada una de las tres 
plantas, y otra en la planta baja. En 
este bloque 4 viviendas tendrán 4 
dormitorios, y 3 vivienda conta
rán con 3 dormitorio. Todos los 
bloques tendrán una altura equiva
lente a 4 plantas, y dispondrán de 

portal, escalera y ascen oro 
Como es abido, el Polígono de 

Nuestra Señora de Gracia se 
encuentra situado en el norte del 
casco urbano de Puertollano. La 
parcela número 20 que se va a 
construir es colindante con la par
ce la número 19 y las calles 
Hinojosas, Carrión, C. P. Severo 
Ochoa y la calle Infantes. Una par
te de su perímetro e colindante 
con el espacio público destinado a 
accesos peatonales viales y zonas 
ajardinadas. 

El proyecto de edificación fue 
a ignado por la Junta Regional al 
arquitecto Angel F. Morales 
Sánchez el pasado verano. La zona 
donde se ubicarán la vivienda es 
una área de expansión residencial, 
con numerosos espacios libres que 
aún no han sido tratados en su 
totalidad. En us proximidades e 
encuentran edificio de eq uipa
miento comunitario tales como un 
Centro Social Polivalente, un cole
gio público y, en fase de construc
ción, una iglesia parroquial. 

La vía pública más próxima a la 
parcela es la calle Hinojosas que 
cuenta con los ervicio urbaní ti
cos necesarios tales como, dota
ción de agua potable, sumi ni stro 
de energía electrica, y saneamiento 
y pavimentado de aceras y calzada, 
si bien lo acerado e encuentran 
en mal e tado .• 

SUPERFICIE DE LAS VIVIENDAS 
Tipo A Cuatro dormitorios. Dispuesta en un extrremo de la edificación. 

Total de 3 viviendas en el bloque número l. 

Tipo B Tres dormitorio . Ocupando los do bloques cenlrale números 2 y 
3. Total de 12 viviendas. 

Tipo e Cuatro donnitorios. Dispuestas en un extremo de la edificación y 
ocupando parte del bloque número 4. TOlal de 4 viviendas (una de 
ella en planta baja). 

Tipo D Tres dormitorio. Ocupa parte del bloque número l y su diferencia 
COIl el tipo B es la mayor superficie del lavadero. Total 3 vivienda. 

Tipo E Iguales al tipo B. diferenciándo e de éstas tan sólo en la proporción 
de e pacio comunes que les corre ponde. Total 3 vivienda 
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En los próximos cinco años más de 5.000 hogares de nuestra Ciudad dispondrán de esta energía barata y no contaminante 

El Gas Natural llega a las primeras 
20 viviendas de Puertollano 
Los 20 primeros clientes de Gas Castilla-La Mancha en 
Puertollano cuentan desde el pasado 16 de diciembre con sumi
nistro de gas natural. Esta empresa invertirá 620 millones de 
pesetas durante los próximos cinco años, para desarrollar la red 
de gas en nuestra Ciudad. El Alcalde animó a los vecinos a apro
vechar la llegada de esta energía limpia a Puerto llano, sobre todo 
para calefacciones, con el fin de reducir la contaminación y mejo
rar la calidad del aire. 

Santiago Moreno enciende la primera cocina 
a gas natural en el Centro Cívico de las 630. 

El Centro Cívico de las 630, que 
de de ahora se nutre de gas natural, 
fue el e cenario de una e pecie de 
inauguración, en la cual el Alcalde de 
Puertollano realzó la importancia de 
que por fin llegue a nue tra Ciudad el 
suministro de e te tipo de energía. 

La compañía Gas Castilla-La 
Mancha S.A. "abrió la espita" a su 
20 primero cliente de Puertollano el 
pasado 16 de diciembre. Su previsión 
es que en los próximos cinco año 
suministrará gas natural a un total de 
5.418 hogares de nue tra Ciudad. 

La realización de la infrae tructura 
nece aria para canalizar el ga , y la 
atención a los cliente de nue tro 
municipio traerán con igo la creación 
de unos treinta pue tos de trabajo, 
entre empleo directo e inducido. 
según la compañía, que pertenece al 
Grupo Ga atural SDG. 

Hasta el momento e han canalizado 
2.000 metro de tubería , de lo cua
les 1.500 metros ya están en servicio, 
informó el director gerente de Gas 

Ya comienza a ser 
familiar la imagen de 
la tuberías de gas tre
pando por las facha-
das de las viviendas. 

Ca tilla-La Mancha, Andrés Aroca. 
La empre a pretende cubrir en 1993 
la "columna vertebral" de la Ciudad 
con otros 2.300 metros. 

En la rueda de prensa junto a 
Andrés Aroca y el delegado de 
Industria en Ciudad Real , Luis 
Sánchez Miras , el Alcalde de 
Puertollano recordó que la gran ven
taja que tienen la calefacciones a gas 
natural es que contaminan el aire 
mucho meno que otro combu tibie 
como el carbón o el petróleo. E ta 
circun tancia resulta especialmente 
conveniente para nuestra Ciudad. 

Quien de ee instalar gas en su 
vivienda deberá abonar un precio 
cercano a las 110.000 pe eta . Para 

que pueda mantenerse este precio, 
deberá haber un cierto número de 
viviendas de ese bloque que quieran 
"apuntarse" a e ta nueva fuente ener
gética. 

Andrés Aroca recordó que el gas 
natural es "de tre a cuatro vece má 
barato que la electricidad", y también 
tiene un precio ensiblemente infe
rior a otra energía como el propano 
o el fuel-oil, proporcionando el mis
mo grado de confort. 

Para sumini trar gas natural a 
Puertollano se ha con truido una 
e tación reguladora, con un caudal 
nominal de 6.000 metro cúbico a la 
hora. Para la red de distribución se 
instalarán más de 30 kilómetros de 
tuberías a lo largo de los próximos 
cinco años, egún fuentes de la com
pañía. 

Gas Castilla-La Mancha e consti
tuyó en julio de 1989, y actualmente 
distribuye gas en la ciudades de 
Guadalajara, Albacete y Puertollano. 
tiene previsto ampliar u actividad en 
los próximos años a la localidade 
de Ciudad Real. Toledo y Talavera de 
la Reina. 

El ga natural que ya e tá en ervi
cio en Puertollano es una fuente de 
energía limpia y ver átil. Limpia, 
porque la contaminación que produce 
e mínima, mucho menor que el car
bón o el petróleo. Y versátil, porque 
puede de tinarse tanto para uso 
domé tico como industrial y comer
cial. 

Dentro de los hogares, el ga natu
ral uele utilizar e para la cocina, el 
agua caliente y la calefacción. Pero 
sus po ibles aplicaciones van en 
aumento. Actualmente ya pueden 
encontrar e en el mercado encimeras 
de vitrocerámica que funcionan con 
ga natural, a í como otro aparatos 
electrodomé ticos (refrigeradore , 
frigoríficos, lavadoras, secadora o 
lavavajilla ). 

En la inauguración del uministro 
de ga natural, el delegado provincial 
de la Con ejería de lndu tria, 
Domingo Luis Sánchez Miras, afir
mó que re ulla emblemático que, una 

Se regularon las condiciones de trabajo y las retribuciones socio-económicas 

GAS 
CASTLLA-LA MANCHA S. A 

El Alcalde y el Delegado de Industria en Ciudad Real, Luis Sánchez 
Miras (derecha), durante el acto de inauguración del servicio de gas. 

vez más, Puertollano haya ido una Como e sabe, la canalización 
ciudad pionera en la aplicación de constará de do redes. Una red bási-
e te tipo de energía. ca, de unos cuatro kilómetros de lon-

Esto, dijo Sánchez Mira , "es señal gitud, que se irá construyendo en lo 
de que Puertollano, como iempre, próximos tres año y que di currirá 
igue iendo puntera en la industria, bajo la "e pina dorsal" de la Ciudad, 

y esto hay que mantenerlo." La com- es decir, el Pa eo de San Gregorio y 
pañía considera "francamente bueno" la Avenida del Primero de Mayo. Y 
el nivel de aceptación del gas, ya que una segunda red, que será po terior, y 
hay firmado contratos con 171 que se ramificará por toda la calle 
cliente, aseguró el director gerente y cerros de la Ciudad, siempre en 
de Ga Castilla- La Mancha, André función de la demanda que se pro-
Aroca. duzca por los ciudadanos . • 

Conoce tu Ayuntamiento 

Los colegios de Puertollano 
visitan el Ayuntamiento para 
conocer como funciona la insti
tución municipal. En esta oca
sión -como recoge la 
fotografía- los niños y niñas e 
si ntieron por unos momentos 
"concejales" y recibieron las 

explicaciones del Alcalde, 
Santiago Moreno, sobre el fun
cionamiento del Pleno, máximo 
órgano del Gobierno Municipal 
donde se expresa la vo luntad 
popular a travé de los repre
sentantes elegidos democrática
mente por los ciudadano . • 

Ayuntamiento y funcionarios firman la Ilpaz social" 
El Pleno de la Corporación 

Municipal celebró se ión extraordina
ria el pasado día nueve de diciembre. 
Lo acuerdos adoptados en dicha 
sesión, en su mayoría sobre 
"Per onal", fueron aprobados por una
nimidad. 

Aunque la esión plenaria fue breve, 
debido a la esca a intervencione de 
los portavoces, los acuerdos adoptado 
fueron calificados de importantes por 
los di tintos grupo político. 

En sei puntos di tintos, el Pleno 
aprobó la eis diferentes propuestas 
de la comi ión de valoración del con-

cur o de mérito para la adscripción 
definitiva de funcionario a distintos 
pue tos de trabajo. Asimismo, y a la 
vista de lo anteriores acuerdos , la 
Corporación aprobó la relación de 
pue to vacantes del actual Catálogo 
de Puesto de Trabajo, que deberán 
cubrirse por ad cripción provincial, 
ha ta tanto no ea convocado un nuevo 
concur o de méri to . 

En los dos punto siguientes se dió 
cuenta al Pleno de lo acuerdo alcan
zado entre los trabajadores y el 
Ayuntamiento y que fueron aprobado 
previamente por la Comi ión de 

Gobierno. El primero de ellos e el 
Acuerdo Marco que regula la condi
ciones de trabajo y circunstancia eco
nómico- ociales de lo funcionario. 
El segundo acuerdo recoge determina
das retribuciones económicas 
(Complemento específico, paga com
pensatoria) y la aplicación de la valo
ración de pue to de trabajo, que se 
retrotraerá al 1-1-92. 

Según manifestó el Alcalde, 
Santiago Moreno, con esto acuerdos 
e cierra el capítulo de la negociacio

nes pendientes con los funcionario, 
señalando ademá , que una vez con se-

guida la "paz social" en el 
Ayuntamiento "tenemo que eguir 
adelante con toda la maquinaria del 
Ayuntamiento al servicio de los ciuda
dano ". 

Asimismo, agradeció "la buena dis
po ición y la sensatez de lo represen
tante sindicales durante el proce o de 
negociación. 

Los tema urbaní tico cerraron e ta 
esión extraordinaria. En primer lugar, 

el Pleno aprobó provisionalmente el 
Plan Parcial del Sector III al no haber
se pre entado alegaciones durante el 
período de información pública, abier-

to tra la aprobación inicial el pasado 
20 de ago to (ver "Puertollano", 
número 11, julio-ago to 1992). 

Por último, el Pleno aprobó de for
ma definitiva la Revi ión del Plan 
Parcial del Sector I tras el informe 
favorable de la Comi ión Provincial 
de Urbani mo. Los objetivos de e ta 
revisión fueron la creación de un espa
cio de protección de la "laguna de las 
Pocitas del Prior" de 28.811 m1

, 

aumentar el número de vivienda a 
construir de tipo unifamiliar y reservar 
una zona de 12.000 mI para equipa
miento comercial. • 
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Las obras comenzarán en 1994 y supondrá una inversión de 27.000 millones de pesetas 

El nuevo oleoducto convertirá la refinería de 
Puertollano en una de las más productivas de Europa 
La refinería de Repsol Petróleo en Puertollano va a quedar unida con la refinería de Cartagena 

(Murcia) por medio de un oleoducto que comenzará a construirse en 1994 y en el que se invertirán 
27.000 millones de pesetas. El oleoducto sustituirá al que actualmente conecta a Puertollano con 
Málaga, y consolidará a la refinería manchega como una de las más productivas de Europa. 

Las obras del nuevo oleoducto 
comenzarán en 1994, con el obje
tivo de que pueda funcionar en 
1995 . La refinerías de 
Puerto llano y de Escombreras, en 
Cartagena, quedarán unidas por 
un oleoducto de 347 kilómetros 
de longitud y una doble tubería. 

Una de las tuberías servirá para 
transportar el crudo de de 
Cartagena hasta Puerto llano. La 
otra, transportará los productos 
derivados del petróleo entre las 
dos refmerías. 

La capacidad total de transporte 
será de nueve millones de tonela
das anuales. 

La cabecera del oleoducto se 
ubicará en la refinería del Valle 
de Escombreras, (Cartagena), y 
terminará en la de Puerto llano, 
por lo que el trazado atravesará 
las provincias de Murcia, 
Albacete y Ciudad Real . 

Tendrá dos tuberías: una con 22 
pulgadas de diámetro, para el 
tran porte de crudo, y otra de 10 
pulgadas, para otros productos 
petrolíferos. Esta última se cons
tuirá para permitir la reversibili
dad, de modo que en un futuro 
sea posible transportar productos 
"blancos" entre Puerto llano y 
Cartagena, según ha informado la 
propia Compañia. 

El coste estimado de la cons
trucción será de 27 .000 millone 

de pesetas. La ingeniería básica 
se ha adjudicado a la empresa 
INITEL, que será la responsable 
de definir la estructura final, el 
mejor recorrido y todos los aspec
tos que son previos al inicio de 
las expropiaciones y de las obras. 

Actualmente, los productos refi
nados en Puertollano salen prefe
rentemente por el oleoducto del 
eje Rota (Cádiz)-Zaragoza. 

La mayor capacidad del nuevo 
oleoducto, próxima a los diez 
millones de toneladas por año, 
permitirá aumentar la capacidad 
de la refinería de Puertollano, y 
enviar a la zona centro de España 
destilados medios y naftas que e 
hayan producido en Cartagena y 
Tarragona. 

Impacto mínimo en 
el medio ambiente 
La compañia Repsol Petróleo 

asegura que el funcionamiento 
del nuevo oleoducto tendrá un 
impacto mínimo sobre el 
Medio Ambiente. Unicamente 
se notará ese impacto en el 
periodo en que esté en cons
trucción. 

En un informe oficial se afir
ma que "el impacto de la cons
trucción sobre el entorno es 
extremadamente reducido si se 
compara con el de cualquier 
otra obra de carácter lineal, 
tale como carretera , ferroca
rrile o líneas eléctricas. 

El impacto sobre la fauna de 
la zona atravesada por el oleo
ducto será solamente el tiempo 
que dure la construcción y 

Las dos tuberías del oleoducto 
irán enterradas en lo 347 kilóme
tros de longitud. 

Además , llevarán un revesti 
miento de polietileno para prote
gerlas de una posible corrosión. 

Las conducciones se colocarán a 
mayor profundidad y con méto
do especiales de reforzamiento y 
seguridad en los cruces y en obs
táculos naturales o artificiales que 
pueden encontrarse a lo largo de 
su recorrido: carreteras, ríos , 
canales, ferrocarriles, etc. 

El oleoducto contará con un sis
tema de telecontrol y telemando, 
que permitirá operar el mismo e 
interceptar el flujo , en caso de 
emergencia, desde el Centro 

montaje de la instalación. 
Después, las tuberías quedarán 
enterradas, y los terrenos serán 
restituidos a su estado natural 
de forma "completa y muy 
inmediata". 

En cuanto al medio vegetal y 
la flora, el impacto ambiental 
depende que como se recons
truya la cobertura vegetal. Esto 
no es problemático, si bien en 
el caso de árboles de tallo o 
tronco alto no será posible su 
restitución. 

El impacto sobre el paisaje e 
con idera práticamente nulo, 
toda vez que, como se ha 
dicho, las tuberías quedan 
enterradas y la cubierta vegetal 
se restituirá sobre e e terreno .• 

Principal de Control, que se ubi
cará en Cartagena. 

Lógicamente, en las llamadas 
"zonas de servidumbre", a lo lar
go del oleoducto, quedará prohi
bido o restringido (según la 
distancia) realizar construcciones, 
plantar árboles o realizar trabajos 
de más de 70 centímetros de pro
fundidad, para evitar riesgos de 
eventuales roturas de las tuberías. 

El proyecto de construcción del 
oleoducto está contemplado en el 
plan de inversiones de Repsol 
para el cuatrienio 1991-1995. De 
los 27.000 millones de pesetas del 
presupuesto, se invertirán 9.000 
millones de pesetas en la provin
cia de Ciudad Real. • 

Gracias al nuevo oleoducto, la 
refinería de Repsol Petróleo junto 
a nuestra Ciudad se consolidará 
como una de las más productivas 
de Europa y con tecnología más 
moderna. 

El oleoducto Cartagena- 347 kilómetros de oleoducto 
Puertollano su tituirá al actual , 
que une la refinería manchega 
con la de Málaga. Esta última tie
ne el problema de que su terminal 
de descarga de crudo e ha queda
do dentro del casco urbano de la 
ciudad, lo que ocasiona innume
rables problemas urbanísticos. 

Como es sabido la de 
Puertollano es la única refinería 
ubicada en el interior de la 
Península. Es el complejo petro
químico con una mayor variedad 
de producciones de nuestro país. 

La importancia de la refinería 
puertollanense aumentará aún 
más con el nuevo oleoducto. 
PermÜirá incrementar su capaci
dad y enviar a la zona centro de 
España destilados medios y naftas 
producidos en Cartagena y en 
Tarragona. 

La empresa Repsol Petróleo 
S.A. podrá así mejorar el sistema 
de transporte de crudo y produc
tos petrolíferos, e incrementar la 
seguridad y fiabilidad de dicho 
transporte. 
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Características del nuevo oleo
ducto Cartagena-PuertoUano: 

- Origen: La cabecera se situa
rá en la refinería de Rep 01 
Petróleo del Valle de 
Escombreras (Cartagena). 

- Final del oleoducto: la refi
nería de Puertollano. 

- Longitud total: 350 kilóme
tros. 

- Provincias que atraviesa: 
Ciudad Real, Albacete y Murcia. 

-Presupuesto: 27.000 millo
nes de pesetas (9.000 millones 
en la provincia de Ciudad Real). 

- Tuberías: Son dos. Una de 
22 pulgadas de diámetro, para el 
crudo. Y otra de 10 pulgada , 
para los productos petrolífero . 

- Señalización: el trazado 
contará con una señalización 
cada 200 metros en todo su reco
rrido para evitar accidentes 
externos. 
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6 PUERTOLLANO CULTURA Diciembre 1992 

Las obras de rehabilitación del antiguo Ayuntarrúento han sido realizadas por los alumnos de la Escuela-Taller y han durado tres años 

Puertollano cuenta ya con Museo propio 
El nuevo Museo Municipal se inauguró el pasado mes de noviembre, después de más de tres años de trabajos en los que el edifi· 
cio, sede del Ayuntamiento desde los años veinte hasta 1974, se ha rehabilitado en profundidad. El Alcalde de la Ciudad felicitó a 
todos los vecinos "porque recuperamos parte de nuestro patrimonio histórico y, por tanto, parte de nosotros mismos." 

Escena costumbrista que refleja mujeres de Puertollano recogiendo agua en la Fuellte Agria. (Cuadro expuesto). 

La rehabilitación de la sede 
del antiguo Ayuntamiento ha 
requerido más de tres años de 
trabajo por parte de los alum
nos de la Escuela-Taller, que 
han realizado una labor de gran 
envergadura y dificultad. El 
nuevo Museo Municipal cuenta 
con varia alas de exposición, 
además de albergar el Archivo 
Histórico Municipal. Su direc-

tor, como es sabido, es José 
Domingo Delgado Bedmar. 

La obra de rehabilitación y 
acondicionamiento comenza
ron en junio de 1989, una vez 
desalojado el edificio. Este fue 
la sede del Ayuntarruento desde 
junio de 1923, cuando era 
alcalde Alfredo Gascón 
Sánchez-Escribano. Su antece
sor en el cargo, Juan Samper 

Gómez, fue quien tuvo la ini
ciativa, en 1921, de construir 
un nuevo Ayuntamiento para la 
Ciudad, cuyas obra se adjudj
caron por 117.900 pesetas. 

En la inauguración del Museo 
Municipal , el Alcalde de la 
Ciudad señaló que "a partir de 
ahora, tenemos que acostum
brarnos a no llamarle 
Ayuntamiento Viejo", ino que 

"tendremos que acostumbrar
nos cada vez más a llamarle 
Museo de Puertollano." 
Santiago Moreno agradeció 
públicamente a los alumnos y 
profesores de la Escuela- Taller 
u trabajo, y felicitó a todo 

Puertollano "por recuperar un 
edificio simbólico de nuestro 
pueblo." Hoyes un día, 
dijo, "en el que recuperamos 

parte de nuestro patrimonio 
histórico y, por tanto, parte de 
nosotros mismos." Santiago 
Moreno recordó que ahora la 
responsabilidad de mantenerlo 
en las mejores condiciones 
recae en el Ayuntamiento, y 
celebró que "recuperemos un 
espacio para la cultura y desde 
la cultura." El Alcalde recono
ció la falta de infraestructuras 
que hasta ahora ha tenido 
Puertollano para desarrollar 
actividades culturales. Por eso, 
añadió, "el destino que se le va 
a dar al edificio no podía ser 
otro que dedjcarlo a dinamjzar 
la actividad cultural de nuestra 
Ciudad." Como es sabido, el 
edificio del nuevo Museo fue 
abandonado tras la construc
ción del nuevo Ayuntamiento, 
en 1974. Sus dependencias se 
cedieron sucesivamente a dife
rentes entidades y asociacio-

SANTIAGO 
MORENO: 

"Hemos recupera
do parte de nues

tro patrimonio 
histórico y, por 
tanto, parte de 

nosotros mismos". 

El Museo ha sido 
inaugurado con 

una exposición de 
artistas de nuestra 

Ciudad. 

El Alcalde, Santiago Moreno, observa una maqueta expuesta. Detalle de la amplia y variada muestra de pilltores locales. 
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7 PUERTOLLANO 

Vista general del antiguo Salón de Plenos que acogerá las exposiciones. 

nes. Esto hizo que las instala
ciones se fuesen degradando, 
por falta de mantenimiento, 
hasta el punto de que se temió 
que fuese derribado. 

eso "queremos promocionarles 
y ayudarles a que no sólo pue
dan estar aquí exponiendo sus 
obras, sino que puedan tener 
también proyección exterior." 
En opinión del Alcalde, la 
exposición que abrió el Mu eo 
"demuestra que Puertollano 
tiene gente activa, está viva, y 
ahora tenemos la ocasión de 

'i'Ji iII ¡!ji 

palparlo viendo la variedad de 
estilos, la variedad de obras y 
la cantidad de imaginación que 
sí que hay, pero que probable
mente estaba demasiado oculta, 
la conocíamos poco." Ahora, 
agregó, "queremos darla a 
conocer a toda la Provincia, a 
toda la Región y, si podemos, a 
toda España." • 

Diciembre 1992 

La exposición illaugural recoge muestras de nuestra artesanÚl. 

La primera Escuela-Taller de 
Puerto llano, autora de la reha
bilitación, funcionó entre 
diciembre de 1988 y diciembre 
de 1991. Durante esos tres años 
se formaron en ella un centenar 
de chicos y chicas de entre 16 
y 25 años. 

Las dos obras encomendadas 
a esta Escuela-Taller han sido 
la restauración del antiguo 
Ayuntamiento y la rehabilita
ción de la Plaza de la Calva. 

Campaña IIConoce tu Museo" 

Las obras de rehabilitación de 
10 que hoy ya es Museo 
Municipal se prolongaron más 
de 10 previsto inicialmente. Al 
no concluir en diciembre de 
1991, fecha en que finalizaba 
la Escuela-Taller, el 
Ayuntamiento asumió los cos
tes para terminar la obra. 

Para ello, contrató monitores 
y alumnos de la Escuela-Taller 
hasta el 30 de agosto de 1992. 
Esto incrementó la aportación 
municipal en 10 millones de 
pesetas. 

La Escuela-Taller ha venido 
funcionando gracias a un 
acuerdo de colaboración firma
do por el Ayuntamiento de 
Puertollano y el Instituto 
Nacional de Empleo. El INEM 
subvencionó esta iniciativa de 
formación de jóvenes con 147 
millones de pesetas, mientras 
que para el Ayuntamiento se 
aprobó una aportación de 54 
millones de pesetas. 

PRIMERA EXPOSICION 
El Museo se ha inaugurado 

con una exposición de obras de 
artistas de Puertollano. 

Por eso, Santiago Moreno 
afirmó que "todo 10 que hay 
aquí ha salido de manos de ciu
dadanos de Puertollano", y por 

Todos los Colegios de 
Puerto llano pasarán por las 
instalaciones del nuevo Museo 
Municipal con el fin de cono
cerlo de forma directa, en el 
marco de la campaña organi
zada por la Concejalía de 
Cultura bajo el lema "Conoce 
tu Museo". 

Cerca de 3000 escolares de 
nue tra Ciudad visitarán hasta 
mediados del mes de enero la 
Exposición de artistas locales y, al 
mismo tiempo, a familiarizarse 
con el Museo que será "un centro 
de cultura viva, hecho entre 
todos", como señaló a este perió
dico su Director Delgado Bédmar 

en el número de noviembre pa a
do. 

El reportaje fotográfico recoge 
una de estas visitas de los escola
res y sus maestros, con la natural 

alegría de los pequeños que no 
pararon de hacer preguntas y 
sorprenderse ante muchos de 
los objetos expuestos. • 
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Ofrecerá a los escolares alternativas de ocio y tiempo libre 

Plan para prevenir el consumo de 
drogas en los colegios 
El Ayuntamiento de PuertolJano ha puesto en marcha el Proyecto 
"Comunidad Escuela de Salud", por el cual se pretende prevenir 
el consumo de drogas, ofreciendo a los niños que tienen entre 10 y 
14 años de edad actividades alternativas de ocio y tiempo libre, 
para que adquieran hábitos saludables. Los alcaldes de 
Puerto llano y de cinco pueblos de la comarca firmaron un 
Convenio de Colaboración con la Consejería de Sanidad, que 
financiará el proyecto al SO por ciento. 

El Alcalde de Puertollano, el Delegado de Sanidad (derecha) y los 
Alcaldes de las pobÚlciones adheridas al Plan, durante Úl firma del 
Convenio. 

El Convenio se firmó en la sede del 
Ayuntamiento de Puertollano el pasado 
2 de diciembre, y fue suscrito por el 
Delegado Provincial de la Consejería 
de Sanidad, en representación de la 
Consejera, María Blázquez, y lo alcaI
des de Puertoll ano, Almodóvar del 
Campo, Argamasilla de Calatrava, 
Brazatortas, Calzada de Calatrava e 
Hinojosas de Calatrava. 

El Proyecto "Comunidad Escuela de 
Salud" tiene como objetivo alejar a los 
niños y adole centes de posibles hábi
tos nocivos que pueden acabar condu
ciéndoles al consumo de drogas. 

Para ello, propone a ese sector de la 
población que hoy tiene entre 10 y 14 
años de edad, actividades que resulten 
a la vez formativas y divertidas. Por 
ejemplo, incursiones en el mundo de la 
radio, prensa escolar, investigación, 
deporte, manualidades, juegos de 
mesa, jardinería, etc. 

El presupuesto total del proyecto es 
de 14.700.000 pesetas. Su aplicación 
en Puertollano supondrá 10.040.000 
pesetas, dado que es el Ayuntamiento 
más poblado, con diferencia, de los 
seis que suscriben este acuerdo. 

De esta cantidad, la consejería de 
Sanidad de la Junta de Comunidades 
de Castilla- La Mancha financiará la 
mitad . El otro 50 % lo pagará el 
Ayuntamiento de nuestra Ciudad. 

a cabo la Consejería de Sanidad. De 
ahí que ésta vaya a facilitar a los 
Ayuntamientos los medios y programas 
necesarios para realizar este programa 
preventivo. 

Los Ayuntamientos de Puertollano, 
Almodóvar del Campo, Argamasilla de 
Calatrava, Brazatortas, Calzada de 
Calatrava e Hinojosas de Calatrava 
contarán con el apoyo técnico del per
sonal adscrito al Plan Regional de 
Drogas y de la Delegación Provincial 
de Sanidad de Ciudad Real. 

El Ayuntamiento de Puerto llano erá 
el unico de los seis firmantes que podrá 

es que esos niños y adolescentes desa
rrollen en su ratos de ocio actividades 
formativas diversas. Durante su tiem
po libre, ese sector de la población 
podrá divertirse mientras aprende 
cómo se planta un árbol, e trabaja en 
la radio, se coleccionan minerales, o 
se hace deporte junto a un grupo de 
compañeros de la misma edad. 

DE 10 A 14 AÑOS 
Así, el subprograma de radió preten

de inciar a los niñ os de séptimo y 
octavo cursos de EGB en la técnicas 
de la comunicación hablada. Su ámbi
to sería únicamente Puertollano, ya 
que es la única poblac ión que cuenta 
con una radio local del Ayuntamiento. 
Se intentará que otras emisoras locales 
(Antena 3, Cadena Cope y Radio Arco 
lris) cooperen con el Programa. 

En el subprograma de Prensa 
Escolar podrán participar todos los 
chicos de entre lOa 14 año que lo 
deseen (en el de Radio el cupo máxi
mo es de 10 jóvenes). El objetivo es 
que desarrollen su propio periódico, 
para que vayan conociendo las técni
cas de la comunicación de la prensa 
escrita. También podrían colaborar 
periodistas de Lanza, Tribuna de 
Ciudad Real y la revista Bisagra. 

El subprograma de Investigación 
pretende dar a conocer a los chicos, 
por medio de la investigación, su pue
blo, su comarca, su entorno, así como 
el folklore, sus tradiciones, su arqueo
logía, su entorno geográfico, etc. Se 
trata de que la población juvenil parti
cipe y tome contacto con el medio 
rural. 

El Programa de Deporte y Salud 
contempla, sobre todo, el ciclismo y el 
atletismo, como alternativas saluda
bles para una buena utilización del 
tiempo libre. 

Su objetivo es que los jóvenes e ini-

El Convenio de Colaboración para la 
prevención de las drogodependencias 
recoge la necesidad de "poner en mar
cha programas amplios dirigidos a pre
ven ir el consumo de drogas, 
especialmente en la población infantil." 
Para ello, se afirma que "es imprescin
dible la participación coordinada de 
todas las entidades implicadas, siendo 
los Ayuntamientos, por su cercanía al 
ciudadano, las instituciones más ade
cuadas para elaborar y realizar progra
ma de intervención en este campo." 
El Convenio e inscribe en el marco 
del Plan Regional de Drogas que lleva 

Se ense,íará a los adolescentes las posibilidades que ofrece la natura
leza y actividades al aire libre. 

elaborar el programa conjunto de 
actuación, con las directrices técnicas 
del Plan Regional de Drogas, y tenien
do en cuenta las aportaciones de los 
demás municipios implicados. 

La contribución económica del 
Ayuntamiento de Puertollano será de 
5.020.000 pesetas durante los años 
1992 y 1993. El Convenio estará 
vigente hasta el 31 de diciembre de 
1993. 

La filosofía general de este Proyecto 

cien en esos deportes, para u buen 
desarrollo físico y mental. Los ciclis
tas competirán a nivel comarcal y 
local entre distintos equipos. Los que 
se apunten al atletismo realizarán 
campeonatos tanto locales como 
comarcales, e incluso podrían cele
brarse competiciones de ámbito regio
nal, fuera de nuestra comarca. 

En ambas modalidade deportivas 
podrán participar todo los que lo 
deseen, sin cupo preestablecido. 

Cuantos más jóvenes se apunten al 
deporte, mucho mejor. 

El Programa Ocio y Salud contiene 
actividades muy diversas. Desde 
manualidades y artesanía, hasta juego 
de me a, pasando por la animación a 
la lectura o exposiciones de artes plás
ticas. 

Se pretende formar o iniciar a los 
jóvenes en el asociacionismo, a ayu
darles a encontrar amigos que coinci
dan con su predilección por e e tipo 
de actividades, guiados por monitores 
de manualidades. 

En cuanto al Programa sobre 
Naturaleza y Salud, se en eñará a los 
adolescentes las posibilidades que les 

ofrece la naturaleza, conocer los para
jes naturales de su localidad y de su 
comarca, o conocer la flora y fauna de 
su entorno. 

Entre otras actividades, podrán 
aprender cómo e realizan los cultivos, 
la primera técnicas de jardinería, 
nociones sobre coleccionismo de plan
tas, insectos, minerales, etc. o bien los 
ecretos para investigar el terreno a 

ba e de mapas o de senderismo ecoló
gico. 

Los jóvenes que se apunten al Aula 
de Naturaleza podrán visitar otras 
aulas similares que funcionen no sólo 
en la provincia de Ciudad Real, ino 
también de nuestra Región . • 

Prevenir ••• meior que curar 
Prevenir es mejor que curar. Esta 

es la filosofía general que subyace 
en el proyecto "Comunidad Escuela 
de Salud", y que acaba de entrar en 
funcionamiento por vez primera en 
nuestra comarca. 

En vez de lamentar que muchos 
jóvenes "caen" en el mundo de la 
droga, del que resulta bien difícil 
salir, es preferible llevar a cabo pla
ne para prevenir que lo que toda
vía on adolescentes , casi niños 
-entre 10 y 14 años de edad- puedan 
convertirse en futuros drogodepen
dientes. 

¿Cómo con eguirlo? La experien
cia demuestra que la gran mayoría 
de los jóvene drogadictos se intro
dujeron poco a poco en eso 
ambientes marginales yendo de bar 
en bar con lo amigo , fumando y 
tomando cervezas y después alcoho
les má fuertes, escapándose a los 
pueblo vecinos a "tomar una copa" 
con jóvenes de u edad. 

Esta e una co tumbre muy arrai
gada en todas partes. Tanto, que con 
frecuencia los jóvenes creen que, 
llegado el fin de emana, no tienen 
otra opción para divertirse que tomar 
unas cervezas, uno vinos o unas 
copas con los amigos. 

Ante e a realidad, el Proyecto 
"Comunidad Escuela de Salud" trata 
de ofrecer a los adolescente otra 
alternativas para que se diviertan en 
su ratos libre. Quiere que ocupen 

su tiempo de ocio con actividades 
que sean a la vez lúdicas y formati
vas. 

Es decir, los Ayuntamientos se 
implican para que los más jóvenes 
encuentren hábitos de conducta 
alternativos y saludables. Que lo 
pasen bien con actividades anas, 
lejos del alcohol, los bares, las dis
cotecas y los ambientes que invitan 
a' fumarse un porro", y que uelen 
ser la ante ala del consumo de otra 
drogas. 

A esto se llama prevención ines
pecífica. Por el contrario, la preven
ción específica es la que se lleva a 
cabo con campaña , charlas, confe
rencias, etc. sobre los efectos noci
vos de las drogas. Esta prevención 
específica suele er meno eficaz, 
porque mucho jóvenes rechazan 
us mensajes al identificarlos con 

autoridad e impo ición de los adul
to. 

El programa es muy novedoso, no 
sólo por hacer hincapié en la pre
vención, sino por la responsabilidad 
que transfiere a los ayuntamientos. 
Ya no e hace bajo el esquema tra
dicional de la subvención, sino de la 
corresponsabilización. Lo ayunta
miento son lo que mejor conocen 
las costumbres de sus habitantes, y 
ese contacto directo y per anal con 
sus vecinos puede resultar muy útil 
para que u implicación dé re ulta
do satisfactorios. 

Programas del proyecto 
"Comunidad Escuela de Salud" 

• CULTURA Y SALUD 
Subprogramas: 
- Taller de Radio 
- Prensa escolar 
- Investigación 

• DEPORTE Y SALUD 
Subprogramas: 
- Ciclismo de equipo depor
tivo 
- Atletismo 

• OCIO Y SALUD 
Subprogramas: 
- Manualidades y artesanía 
- Animación a la lectura 
- Juegos de mesa 

- Artes plástica : exposicio
ne 

• AULA DE NATURALEZA 
- ¿Qué es un aula de 
Naturaleza? 
- Cultivos 
- Jardinería 
- Coleccioni mo de 
* Plantas 
* Insectos 
* Minerales 
- Investigación 
* Mapas 
* Senderi mo Ecológico 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 2/1992.



9 PUERTOLLANO CONSUMO Diciembre 1992 

Se construirá en la carretera de Almodóvar en tenenos cedidos por el Ayuntamiento 

Puertollano contará con un 
mercado de mayoristas 

nuevo 

El Ayuntamiento ha dado 
"luz verde" a la construcción 
de un mercado de mayoristas, 
con capacidad para 13 puestos 
y que se ubicará en la margen 
izquierda de la carretera 
Puertollano-Almodóvar del 
Campo. Los mayoristas com
parten actualmente las instala
ciones del Mercado Central 
con el gremio de minoristas, lo 
que ha generado problemas de 
interferencias y falta de espa
cio. 

La Comisión de gobierno adjudi
có el pa ado 30 de diciembre a la 
Empre a ac ional MERCASA 
S.A. la implantac ión de un nuevo 
mercado mayori ta en Puerto llano, 
a la vista del estudio de viabilidad 
elaborado por esta empre a. 

El mercado de mayori tas se ubi
cará en la margen izq uierda de la 
carretera Puertollano-Almodóvar 
del Campo en dirección a es ta 
localidad. La parcela tiene 10.000 
metros cuadrado y es de propie
dad municipal. 

La in frae tructura bás ica correrá 
a cargo del Ayuntamiento, pero lo 
empresarios mayori stas se harán 
cargo del coste de las naves. 

En dicha parce la se construirá 
una nave de 2.550 metro cuadra
dos de superficie edi ficada. De 
ellos, un total de 1.550 metro cua
drados se destinarán a la venta, en 
13 puesto. 
Los 13 puestos de los mayoristas 
e di tribuirán de la siguiente 

manera: cinco de frutas y hortali 
zas, cuatro de productos cárnicos, 
y cuatro de pe. cados. o obstante, 
no e de carta que el número de 
puesto se ampl íe posteriormente, 
lo que incrementaría el atrac ti vo 
para que lo minori ta acudan a 
comprarles género. 

Ademá , el nuevo mercado de 
mayori ta contará con otros ervi
cios, como bar- cafetería, sucursal 
bancaria, oficina admini strati va 

Vista exterior del Mercado Central que se cOllStruyó en 1953. 

(con posible sala de reuniones para 
u uari os), y a eos para hombres y 
mujeres. 

La idea de co nstruir un nuevo 
mercado de mayori stas empezó a 
tomar cuerpo en febrero de 1992, 
cuando el Ay untamiento pidió la 
colaboración de MERCASA para 
so lucionar determinado proble
ma detec tado en el func iona
miento del Mercado Central. 

Como e abe, el Mercado 
Central, ituado en el margen ur 
del Paseo de San Gregorio , da 
cobijo tanto al comercio mayorista 
de producto perecederos, como al 
gremio minori tao 

Aunque ambo sec tores se 
encuentran en distin ta plantas del 
edi ficio, e ta "cohabitac ión" ha 
generado fr icciones y problemas. 
Así se constata en el "Estudio para 
la implantación de un nuevo mer
cado mayo ri sta en Puertollano", 
elaborado por la empresa nacional 
MERCASA a peti ción del 
Ayuntamiento. 

En es te informe e reitera la 
"necesidad imperiosa de crear nue-

La forzada unión de 
mayoristas y minoris
tas, en unas instala
ciones anticuadas e 

insuficientes, ha gene
rado problemas que 

desaparecerán con el 
nuevo mercado. 

vas y modernas instalacione para 
el comercio mayorista de produc
to alimenticio perecederos", ya 
que su vecindad con los minoristas 
"es más que probable que fomente 
situaciones de confusión, con posi
cione poco definid as o ambigua 
por parte de lo operadore." El 
estudio apunta que "lo mayoristas 
se inclinan a asumir funciones de 
minoristas, vendiendo directamen
te al público", y que esa confusión 
"resta efi cacia al circuito comer-

Los muelles de descarga del actual mercado se han quedado claramente insuficientes. 

cial." El Mercado Central, un edi
fi cio de 4.600 metros cuadrados de 
planta, dos alturas y forma aproxi
madamente triangular, se constru
yó en 1953. En el año 1990 sufrió 
obras importantes para reparar 
íntegramente su cubierta, que se 
ha llaba mu y mal con ervada, lo 
que upuso un fuerte de embolso 
para las arca municipale . 

Actualmente, en el Mercado 
Cenn'al de nuestra Ciudad ejercen 
sus funciones 17 operadores mayo
ri stas, en los capítulos de frutas y 
hortalizas, pescados, aves, huevos 
y caza, aceitunas y prensados. 

En el nuevo mercado de mayoris
tas habrá una nít ida eparación 
entre la zona de venta de pe cado y 
la del resto de productos, para evi
tar los problema que aquél trae 
con igo (olores, humedad ambien
tal, alta presencia de agua, etc.) .. • 

Parcela municipal de 10.000 
metros cuadrados 

El Ayuntamiento ha dado el 
visto bueno a la localización 
propuesta por MERCASA: en 
la ca rretera a Almodóvar del 
Campo, a la izquierda según se 
sale de Puertollano y a la salida 
de una suave curva. 

Se trata de un terreno situado 
en una zona prácticamente 
hori zontal y al ni ve l de la 
carretera, lo que permitirá el 
acce o con pocos movi mientos 
de tierras. Otra ventaja estriba 
en que el terreno di ponible es 
mu y ex ten o, - 10.000 metros 
cuadrados- por lo que se puede 
construir con holgura. 

MERCASA estudió otras dos 
posibles locali zaciones para el 
nuevo mercado, ofrecida por el 
Ayuntamiento, pero finalmente 
fueron excluidas porque pre
sentaban algunos problemas. 

Los principales inconvenien
tes de esta posibles ubicacio
ne fueron la insuficiencia de 
terreno disponible y la topogra
fía del terreno: al tratarse de 
solares con di fícil morfología, 
sería preciso realizar grandes 
movimientos de tierras, lo que 
aumentaría sensiblemente el 
coste final de las obras. 

""~---....",.----
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10 PUERTOLLANO ACTUALIDAD 

El Monumento a las Viudas se reubicará junto a la Ermita de la Virgen de Gracia 

Será reparado el castillete del Pozo Norte, 
símbolo minero de nuestra ciudad 

El Castillete metálico del Pozo Norte será reparado en profundidad, 
en una operación en la que se invertirán 12 millones de pesetas, 
según aprobó la Comisión Municipal de gobierno. Por otro lado, el 
Monumento a las Viudas de los mineros se reubicará en la plaza ane
xa a la ermita Virgen de Gracia, con lo que se cierra la polémica 
sobre su instalación. 

El informe técnico encargado 
por el Ayuntamiento para cono
cer el estado en que se encuentra 
el Castillete metálico del Pozo 
Norte, ennumera exhaustivamen
te las operaciones que habrá que 
realizar para reparar lo que los 
perito califican como una "obra 
ejemplar de Estructuras 
Metálicas Reticuladas." Con 
este informe, el Ayuntamiento ha 
conocido el e tado de conserva
ción de la estructura metálica del 
Castillete instalado en la boca de 
mina del Pozo Norte. El objetivo 
de este e tudio era especificar y 
cuantificar las diferentes opera
ciones que serán necesaria para 
recuperar y dejarlo en buena 
condiciones técnicas, de eguri
dad y ornamentale . 

Dado su actual deterioro, la 
reparación y limpieza de la 
e tructura costarán 12 millones 
de pesetas. El informe señala 
que la torre tiene "gran esbeltez 
y esmerado diseño". 

La primera operación con istirá 
en sustituir y reparar los elemen
tos que lo necesiten, como 
techumbre, plataforma , escale-

ras, etc., así como reparar, ende
rezar remachar o soldar travesa
ños, cartabones, puertas y otro 
elementos. 

Para ello, se considera impres
cindible montar unos andamios 
que cubrirán las cuatro caras del 
Castillete en toda su altura, así 
como gran parte de las tornapun
ta inclinada . 

En segundo lugar se llevarán a 
cabo las operaciones de Limpieza 
y protección. Para una total lim
pieza se utilizará chorro de are
na, lo cual se realizará con el 
ambiente más seco posible. 

Antes de que se humedezcan 
los materiales chorreados, e 
protegerá con dos capas de pin
tura, cuyo color será el que elija 
el Ayuntamiento. 

MONUMENTO A LAS VIUDAS 
Por otro lado, coincidiendo con 

la celebración del Día del 
Minero, el pasado 4 de diciem
bre, se anunció públicamente 
que el llamado Monumento a las 
Viudas se reubicará en la plaza 
anexa a la ermita Virgen de 
Gracia. 

El 4 de Diciembre tuvo lugar la tradicional ofrenda al pie del 
Monumellto al Millero. 

El Castillete metálico del Pozo Norte será la pieza principal del futuro 
Museo de la Minería al aire libre. 

El Monumento a los Mineros 
caidos en el trabajo y a sus viudas 
se instalará definitivamente funto 
a la glorieta de la Virgen de 
Gracia, a la entrada del centro de 
la Ciudad por la carretera de 
Ciudad Real , bajo el viaducto 
ferroviario por el que pasa el 
AVE. 

El monumento, realizado por el 
escultor Marino Amaya, se inau
guró en el año 1958. 

Durante la remodelación de la 
zona sur del Paseo de San 
Gregorio fue retirado de u lugar 
originario, junto al Mercado de 
Abastos. 

Desde entonces, e han recibido 
algunas quejas y peticiones de 
que se volviera a colocar. La deci
sión de la ponencia de Urbanismo 
del Ayuntamiento cierra así la 
polémica sobre su ubicación. 

Por otro lado, como es sabido, 
Puertollano contará en el futuro 
con un Museo de la Minería, que 
se ubicará al aire libre junto al 
viejo Pozo Norte. Así se contem
pla en el "Proyecto Puerto llano 
Verde", el plan ecológico de 
mayor importancia que prepara el 
Ayuntamiento. 

En la celebración del Día del 
Minero, el primer teniente de 
alcalde, Juan Antonio Fernández 
Pacheco, destacó el "ánimo bata
llador" de Puertollano, que ha 
sabido adaptarse a lo cambios a 
lo largo del tiempo. 

Fernández Pacheco dijo en el 

acto celebrado junto al 
Monumento al Minero, en el 
cerro de Santa Ana, que la futura 
construcción del Grupo Térmico 
"viene a confirmar una vez más 
cómo esta Ciudad de Puertollano 
no ha seguido la norma de otras 
ciudades mineras que terminan 
muriendo una vez que desapare
cen las minas." "En cambio -
agregó el primer teniente de 
alcalde- Puerto llano ha sabido, 
gracias a ese ímpetu luchador, 
cambiar ese círculo, y si no tene
mos ya las minas de las galerías, sí 
tenemo unas explotaciones mine
ras mucho más modernas." • 

La ubicación definitiva del 
MOllumento a las Viudas cerrará 
la polémica suscitada. 

Diciembre 1992 

Situado entre las calles 
Encomienda y Granada 

A punto de 
concluir las 
obras del 
Centro de 
Salud n~ 3 

El Delegado Provincial de la 
Consejería de Sanidad, 
Ricardo Ruiz, manifestó 
recientemente que las obras 
del tercer Centro de Salud de 
nuestra Ciudad, concluirán en 
el próximo mes de enero. 

Este Centro atenderá la 
zona básica de Salud 
Puertollano-3 cuya delimita
ción aparece publicada en el 
diario Oficial de Castilla-La 
mancha, y que incluye a la 
siguientes entidades de 
población: Brazatortas, 
Retamar, El Vi llar y 
Puerto llano. 

El nuevo Centro de Salud 
está situado entre las calles 
Encomienda y Granada . El 
Insalud ha invertido en u 
construcción unos 200 millo
ne de pe etas, aportando el 
Ayuntamiento el solar de 
1.100 m2. 
Una vez que entre en fun

cionamiento, este nuevo cen
tro de sal ud es tará 
representado en el Consejo de 
Salud de Puertollano, según 
determinan las normas que 
regulan la composición y fun
ciones de este órgano de par
ticipación ciudadana. 

RENOVADOS LOS 
CARGOS DEL CON
SEJO DE SALUD 

En la reunión celebrada el 
pasado 3 de Noviembre, tuvo 
lugar la renovación de cargos 
del Consejo de Salud de 
nuestra Ciudad, de acuerdo 
con la Orden de 2 de 
junio/86, que regula la com
posición y funciones de los 
Consejos de Salud de Zona. 

Fue elegido Presidente 
Jaime Hijazi, Presidente de la 
Cruz Roja local, la vicepresi
dencia la ocupará Carmina 
Lorido, Presidenta de la 
Asociación de las Amas de 
Casa y Gracia González, 
Concejal de Sanidad, ocupará 
la Secretaría del Consejo. 

En la citada reunión se 
informó sobre la memoria de 
actividades del ejercicio ante
rior, recogiendo las actuacio
nes concretas relacionadas 
todas con la salud y proyectos 
de educación para la salud, 
llevadas a cabo desde varias 
instituciones . • 
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Participó en la IV Edición de la prueba motociclista "El Espíritu de la Aventura" 

Moisés Herrero, un puertollanense en el oeste americano 
El puertollanense Moisés Herreros, de 33 años de edad, participó en la IV Edición del ''Espíritu de la 
Aventura Yamaha", que se celebró en Estados Unidos del 25 de octubre al 8 de noviembre. En esta 
dura prueba motociclista, que se desarrolló en el llamado "Salvaje Oeste", participaron otros cinco 
españoles 

Un pimer plano de la moto de Moisés Herrero tratando de salir del barro. 

La prueba "El Espíritu de la 
Aventura", cuya primera edi
ción se celebró en Egipto en 
1989, está considerada como 
uno de los acontecimientos 
motociclistas no competitivos 
más importantes de cuantos se 
celebran cada año en el mun
do. 
El corazón del "Salvaje Oeste 
Americano" fue el escenario 

Los participantes recorrieron 3.000 kilómetros de 
pistas y carreteras a través de los estados de 

Arizona, Nuevo México, Colorado, Utah y Nevada. 

Esta prueba está considerada como una de los 
acontecimientos motociclistas, no competitivos, más 

importantes del mundo. 

El equipo español hace un alto en el camino para reponer fuerzas. 

de esta dura prueba, en la que 
tomaron parte representantes 
de doce países. Los partici
pantes recorrieron un comple
jo itinerario de 3.000 
kilómetros de pistas y carrete
ras, entre los pasados 25 de 
octubre al 8 de noviembre. 

Entre los seis participantes 
españoles se encontraba 
Moisés Herreros, un joven 
industrial de Puertollano de 
33 años amante de las motos y 
la aventura. 
Esta es una prueba que orga
niza Yamaha Motor Europe, y 

que permite a los usuarios de 
esta marca de motos participar 
en unas competiciones de 
carácter nacional. Quienes 
resultan ganadores pueden 
participar en dicho viaje de 
aventuras. 
Los pilotos que participaron 

en "El Espíritu de la 
Aventura" procedían de nueve 
países europeos: Italia, 
Francia, España, Reino 
Unido, Suiza, Alemania, 
Austria, Suecia y Dinamarca. 
El "Tour 92" comenzó en 
Phoenix, y terminó en la míti
ca ciudad de Las Vegas, des
pués de recorrer los estados 
de Arizona, Nuevo México, 
Colorado, Utah y Nevada. 
Además de recorrer 3.000 
kilómetros de carreteras y de 

pistas sin asfaltar, lo partici
pantes se sometieron a diver
sas pruebas de orientación, 
tiro con arco y trial. 
Aunque, en principio, el Tour 
no tiene carácter competitivo, 
los organizadores otorgan 
puntos a los pilotos que mejor 
realizan las diversas pruebas, 
con el objetivo de añadirle 
interé . Al final del viaje, 
quienes más puntos obtienen 
reciben otros premio . • 

HEs una prueba con la suficiente 
dosis de peligro y aventura H 

- ¿Qué es lo más te ha llamado 
la atención del viaje que has rea
lizado por Estados Unidos? 

- Lo má impresionante fue el 
Cañón del Colorado. Impresiona 
mucho más de lo que puedas ima
ginar cuando lo ves en la fotos. 
¡En algunas partes tiene 28 IOlóme
tros de ancho!. Y también el lago 
Powell, que e un largo artificial 
que tiene 3.000 kilómetros de ori
llas. Allí estuvimos durmiento dos 
días en islas desiertas en el interior 
del lago. 

- ¿Cómo te has sentido en estos 
15 días del Tour? 

- Como un auténtico piloto ofi
cial. La prueba tiene fines publici
tarios para la empresa 
organizadora, pero para nosotros lo 
importante era que se trataba de un 
recorrido de mucha calidad, muy 
bien organizado, con la suficiente 
dosis de peligrosidad y de aventura 
como para que sea muy atractivo. 

- ¿En qué consistieron las prue
bas para seleccionar a los partici
pantes? 

- Se desarrollaron en los Pirineos, 
concurrimos 20 personas, y de ahí 
nos eligieron a los seis e pañoles 
que participaríamos en el Tour 92. 
Fue muy duro, porque además de 
las pruebas en moto, hubo que 
hacer tres pruebas de alpinismo, 
una tirolina, un puente y un rapel , 
una pista americana, sal var una 
zona de barro, pruebas de orienta
ción, de navegación, de mecánica 
teórica y práctica, y diverso tests 
psicotécnicos. 

- ¿ Cuál fue el recorrido en 
Estados Unidos? 

- Partimos desde Phoenix, y bor
deamos el Cañón del Colorado, 
para acabar en Las Vegas. Pasamo 
por los estados de Arizona, Nuevo 
México, Colorado, Utah y Nevada. 

- La prueba teóricamente no es 
competitiva, pero la competición 
será inevitable ... 

- Efectivamente. Cuando se jun
tan 75 pilotos, hay competitividad 
aunque no se quiera. Los organiza
dores sólo publicaban las inciden
cias de cada día (caídas, pinchazos, 
etc.). Con arreglo a eso, se elabora
ban unos balances y unas puntua
ciones. Así que íbamos "picados" 
todo el tiempo. Hubo algunas prue-

Las montañas del "salvaje oeste 
americano" que han inmortaliza
do las películas de vaqueros. 

Moisés Herrero con el impresio
nante Cañón del Colorado a sus 
espaldas. 

bas cronometradas, y en ellas los 
españoles fuimos los más rápidos 
con diferencia, seguidos de los ita
lianos. 

- ¿Cómo tiene que ser una per
sona para poder participar en 
una prueba como ésta? 

- Una persona completamente 
normal. Quizás con un poco de 
experiencia en el mundo de las 
motos , pero con capacidad física 
completamente normal, igual que 
la que se necesita para jugar un par
tido de fútbol. Ni siquiera el dinero 
es fundamental si , como en mi 
caso, puedes contar con patrocina
dores. Pero, ante todo, lo impres
cindible es tener ganas de participar 
y luchar .• 
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Con un amplio horario de 10 de la mañana a 10 de la noche 

Abierta al público la Pisci 
Municipal climatizada 
Piscina 
Climatizada se abriero 
de nuevo al público e 
pasado 1 de Dí . embre, 
tras concluir las repara-

ral se reparten cad día, 
las 

hOllis de uqliz_ción de 
la piscina, de 10 rle la 
maftana a 10 de la 
noche. El A un "ento 

ciones nec~ .,..L..-l"-a;~Invertido más de 
sistema técnico para 600.000 pesetas para 
calentar el agua. Cursos, poner a punt I equip'o 

Hasta el momento son 
56 los alu~os inscrito 
en los Cursos de 
Natación para adultos. 
Estos cursoS tienen 
horarios de mañana y 
tarde para facilitar la 
participacIón de las per
Olla que tienen horario 

labo "a turnos". 

lunes a e sta el 
momentp sólo hay 50 
alumnos inscritos, debi
do in dud al retraso en 
el inicio de la actividad. 
U na vez pasadas las 
fies tas de Nav idad y 
Reyes, los Técnicos 
Municipales esperan un 
notable incremento en el 
número de inscripciones 
hasta llegar probable
mente en pocos días a la 
cifra de alumnos del 
curso anterior. Un total 
de 8 monitores se encar
gan de impartir las 

De 7 a 8 y de 9 a 10 de 
la noche, la piscina cli
matizada está a disposi
ción de los dos clubes 
de natación existentes 
en nuestra ciudad , 
"Atlético Puertollano" y 
"N atación Puertollano". 

"Estos clubes acogen a 
deportistas, entre ellos 
Ma. Luisa Cabañero, 
que- el pasado año batió 
un recor-d mundial al 

escuelas deportivas , téc lCO. 

colegios, clubes de nata
ción y público en gene- Horarin 

Las escuelaS deportivas 
ocupan la franja horaria 

LUNES 

8a9 

9 a 10 

10 a 11 Curso de adultos 

11 312 Curo o de adu ltos 

12313 Público 

13314 Público 

14315 

15316 

16317 Público 

17 a 18 Público 

Escuela 
deportiva 18319 

Club Atlético 
19320 Puertollano 

Público 

. 20321 Curso de adu ltos 

Club Natación 
Puertollano 

MARTES MIERCOLES JUEVES VIERNES SABADO 
LIMPIEZA-TRATAMIENTO 

Y CLIMATIZACrON 
Curso de adultos 

Curso de adultos 

Público Público 

Público Público 

Educación Público 

Público Público 

Escuela Escuela 
deportiva deportiva 

Club Atlético Club Atlético 
Puertollano Puerto llano 

Público Público 

Público Curso de adu ltos 

Club Natación Club Natación 
Puertollano Puerto llano 

Curso de adul to 

Curso de adultos 

Públ ico Público Público ses. 
Público Público Públ ico 

Educación Público Públ ico 

Público Público Público 

E cuela Escuela Público 
deporti va deportiva 

Club Atlético Club Atlético Público 
Puertollano Puertollano 

Público Público 

Público Curso de adultos 

Club Natación Club Natación 
Puertollano Puertollano 

Reglamento de la prueba 
1. Las pruebas serán controladas por el Colegio de Jueces y Cronometradores de Castilla-La Mancha. 
2. Todos los atletas participantes deberán tener en vigor la licencia federativa para la temporada 92-93. 
3. Las inscripciones deberán realizarse en el Gimnasio Municipal, calle Copa 6, antes de las 12 horas del día 15 

de Enero, indicando nombre y apellidos, fecha de nacimiento y club. El día de la prueba, se podrán realizar ins
cripciones media hora antes en el circuito. Igualmente a través del fax del Ayuntamiento: 43 05 12. 

4. Se establecerá una clasificación individual y otra por equipos, puntuando para ésat última, los cuatro primeros 
clasificados de cada club. 

5. Serán descalificados aquellos atletas que no cumplan con las distancias marcadas o desacaten las órdenes de 
los jueces. También será motivo de descalificación llevar el dorsal doblado o roto, no llevarlo visible o no entre
garlo en línea de meta. 

6. En categoría senior, el atleta doblado deberá abandonar la prueba. 
7. La organización declina toda responsabilidad sobre los daños que pueda causar o causarse los atletas partici

pantes. 
8. Recibirán trofeo y la clásica ristra de chorizos los tres primeros clasificados de cada una de las categOlias e 

igualmente trofeo el primero por equipos. 
9. Todo lo no previsto en el presente reglamento, se resolverá según el criterio de la organización y con el 

Reglamento de la Federación Internacional de Atletismo. 
Todos los atletas darán por aceptado con su participación el presente reglamento. 
NOTA: Para inscripciones o cualquier duda, dirigirse a GIMNASIO MUNICIPAL, calle Copa, 6. Teléfono: 41 

1989. Fax Ayuntamiento: 43 05 12. 

D. L." C. R. 585 • 1990 Ltbrograf 
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